

VIERNES • 20 JUNIO • SESIÓN 2 • 15:30 – 16:00 H

CONTROVERSIA.

Ciclopleja o no ciclopleja, esa es la cuestión

RESUMEN

Dentro de OPTOM meeting Murcia, te invitamos a participar en una de las sesiones más esperadas y controvertidas sobre el uso de ciclopléjicos para la refracción. En este espacio reuniremos a dos reconocidos expertos en optometría y oftalmología que defenderán posturas posiblemente dispares sobre un tema clave en la práctica clínica: ¿es imprescindible el uso de ciclopleja para obtener una refracción fiable en niños, o existen alternativas válidas en determinados contextos?

La sesión abordará las implicaciones diagnósticas, clínicas y éticas del uso de agentes ciclopléjicos, teniendo en cuenta la evidencia científica más reciente, la seguridad del procedimiento, la cooperación del paciente infantil y las circunstancias de la atención clínica. Un espacio dinámico donde no faltarán argumentos sólidos, experiencia clínica y preguntas que todos nos hemos hecho alguna vez en consulta.

Si quieres contrastar enfoques y participar en un diálogo enriquecedor sobre una de las controversias más relevantes de la evaluación visual infantil, no te pierdas esta sesión. ¡Te esperamos para debatir, aprender y avanzar juntos hacia una práctica clínica más crítica y fundamentada!

PRESENTACIÓN

Itziar Coloma González. *PhD, oftalmólogo*

Vicente Fernández. *PhD, óptico-optometrista*



MODERADOR:

Ángel García Muñoz. *PhD, óptico-optometrista.*

Doctor en Salud Pública por la Universidad de Alicante. Diplomado en Óptica y Optometría por la Universidad de Alicante y licenciado en Documentación por la Universitat Oberta de Catalunya. Actualmente es profesor titular del Departamento de Óptica, Farmacología y Anatomía de la Universidad de Alicante, coordinador académico de su Clínica Optométrica y coordinador académico del Máster Universitario en Optometría Avanzada y Salud Visual (MOASV). Pertenece al Grupo de Investigación en Optometría (GIOptom) y su ámbito de investigación se centra en la visión binocular clínica y en la epidemiología de las ametropías. Imparte docencia en asignaturas relacionadas con la optometría clínica y su aplicación en poblaciones específicas. Además, es codirector del proyecto de cooperación internacional "Mirada Solidaria a Cuba".

En el inicio de su etapa profesional fue presidente de la Delegación Regional de Murcia del Colegio Nacional de Ópticos-Optometristas (CNOO) y posteriormente vicedecano del CNOO. En la actualidad es vicepresidente primero de la Sociedad Española de Optometría y miembro del comité científico de OPTOM y OPTOM meeting, así como del Executive Board de la revista científica Journal of Optometry.



Itziar Coloma González. *PhD, oftalmólogo*

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad de Navarra en 2002, con uno de los mejores expedientes de su promoción optando por ello al Premio Extraordinario de fin de carrera.

Se especializó en Oftalmología en el Hospital Universitario de San Juan de Alicante (2003-2007).

Formación posgrado. Médico Especialista en Oftalmología (2007) por el Hospital Universitario de San Juan de Alicante. Doctora en Medicina por la Universidad Miguel Hernández de Elche, Alicante (2010). Titulada en Subespecialidad de Párpados, Órbita y Vía Lagrimal (*fellowship*) por

la Universidad Nacional Autónoma de México. Rotación externa como médico adjunto en Oftalmología del Hospital de San Juan de dos meses de duración (julio y agosto del 2008) en el Moorfields Eye Hospital de Londres, Unidad de Órbita y Anejos oculares.

Observership en la Clínica de Cirugía Ocular y Facial del Dr. Fante (Denver- Colorado) en Julio 2012. Rotación externa en el área de Oncología Ocular del Wills Eye Hospital (Filadelfia). Máster en Medicina Estética, Regenerativa y Antienvjecimiento por la Universidad Complutense de Madrid (2020-2021).

Colaboradora del departamento de neurociencias de la Universidad de Navarra.

Intercambio SOCRATES-2000 con estancia de tres meses en el University Hospital de Galway (Irlanda).

Cursos de programa de doctorados de Neurociencias 1998-2001 de la Universidad de Navarra (acreditado por la Comisión de Formación Continuada del Sistema Nacional de Salud).

Instructor clínico en el programa teórico-práctico de los alumnos de Medicina General II de la Universidad Panamericana: "Órbita, Vía Lagrimal y Párpados". México DF (2011).

Diversas comunicaciones y presentaciones en congresos nacionales e internacionales.

Pertenece a varias sociedades científicas entre las que cabe destacar la Sociedad Española de Cirugía Plástica Ocular y Orbita, la Sociedad Española de Oftalmología y la Asociación Mexicana de Cirugía de Órbita, Párpados y Vía Lagrimal.



Vicente Fernández Sánchez. *PhD, óptico-optometrista*

Miembro grupo de investigación CIVIUM de la Universidad de Murcia, desde año 2003

Sección de pediatría y Terapia visual en la clínica Cuvi de la Universidad de Murcia, desde año 2008

- Licenciado en Farmacia Especialidad Sanitaria y Ecológica por la Universidad de Granada
- Diplomado en Óptica y Optometría por la Universidad de Granada
- Doctor en ciencias de la visión en año 2011 por la Universidad de Murcia

Además de mi actividad privada en la atención visual durante 34 años de ejercicio, he sido profesor de la Universidad de Murcia en la escuela y posterior Facultad de Óptica Y Optometría de esta Universidad durante 15 años, subdirector y director de la Clínica de Visión integral CUVI, además de docente y coordinador del master MOAV de esta universidad durante 6 años. Docente en el Master SAERA en Terpai visual y visión binocular durante 10 años. He sido codirector de del curso de la Universidad del Mar sobre Ciencias de la Visión durante 4 ediciones.

Soy coautor de un libro y además he participado en la elaboración de varios capítulos en libros sobre optometría clínica, autor de 14 artículos en revistas científicas. He expuesto conferencias y trabajo en poster en diferentes congresos nacionales como internacionales.